

## Desprecian a la Bolsa como opción de financiamiento (El Financiero 05/01/09)

Desprecian a la Bolsa como opción de financiamiento (El Financiero 05/01/09) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 5 de enero de 2009 La fuerte volatilidad internacional y el traslado de la crisis financiera a la economía real provocaron que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sufriera una dramática caída en su papel de fuente de financiamiento para las empresas mexicanas en 2008. De acuerdo con cifras de la BMV, el mercado bursátil mexicano vio un total de dos ofertas públicas de acciones durante 2008, por un importe de dos mil 744.76 millones de pesos. ¿Eso es mucho o poco? Sólo basta recordar que en 2007 la bolsa registró siete colocaciones, por un total de 16 mil 295.5 millones de pesos, mientras que en 2006 el monto ascendió a 13 mil 594.7 millones. Es decir, que de 2007 al cierre de 2008, el número de ofertas accionarias se redujo 71 por ciento, mientras que los recursos obtenidos por las empresas cayeron 83 por ciento nominal en ese periodo. De acuerdo con fuentes del medio bursátil mexicano, independientemente del problema estructural que hace que en el país no haya muchas empresas en la BMV, los rendimientos negativos en el mercado accionario no dibujan atractivo el financiamiento en el mercado de capitales. El boletín anual de 2008 precisó que a diferencia de 2007, el mercado accionario no registró ningún máximo histórico y se ubicó en los 22 mil 380.32 puntos, al caer 39.18 por ciento en dólares. A pesar de que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores terminó con una pérdida anual de 24.23 por ciento en pesos, en el último mes del año, a diferencia de los mercados accionarios estadounidenses, logró registrar una sólida ganancia de 9.0 por ciento, el alza mensual más importante en 40 meses (septiembre de 2005, de 13.2 por ciento). La recuperación del IPC desde el mínimo de octubre hasta el cierre del año fue de más de 30 por ciento. La pérdida acumulada en 2008 es el peor desempeño desde 1998, cuando se contrajo 24.3 por ciento. Por su parte, el peso alcanzó rangos mínimos, no observados desde hacía seis años, por debajo de diez unidades por dólar. Sin embargo, siendo un año de fuertes contrastes, casi tres meses después de conseguir el rango mínimo, el peso consiguió romper sus máximos históricos y alcanzar momentáneamente a cotizar por encima de 14 pesos. En la semana El IPC se colocó en las 23 mil 250.96 unidades al cierre del viernes, registrando un incremento semanal de 3.27 por ciento. En lo que va del nuevo año, el IPC reportó una ganancia acumulada de 3.89 por ciento en pesos y de 4.38 por ciento en dólares. Por su parte, el riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó el 2 de enero en 376 puntos base, cuatro puntos arriba del rango reportado el 26 de diciembre. El 2 de enero de 2009, el precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró en 36.75 dólares por barril, un incremento de 40.11 por ciento respecto a su cotización del 24 de diciembre. Por otro lado, los contratos a futuro del West Texas Intermediate (WTI) y del Crudo Brent, para febrero, terminaron en 46.34 y 46.91 dólares el barril, respectivamente, un incremento de 22.89 y 22.26 por ciento, en ese orden, en relación con su cotización del 24 de diciembre.